

*Version française / English Version*

**Hugh Johnson 2010**

Vignoble en biodynamie, leader dans cette appellation de Bordeaux prometteuse. Produit des vins profonds et distingués. Le propriétaire est un parent de la famille propriétaire de Château Pavie autrefois..

**Le Figaro Magazine**

**Bernard Burtschy (France)**

Ces vins ont de l'équilibre et une noblesse que vous ne trouvez même pas dans tous les crus classés. Le cœur en plus !

**Andreas Larson (Sweden)**

Meilleur Sommelier du monde 2007

2005 mes meilleurs sélections Clos Puy Arnaud/ le palais a un très bel équilibre entre un fruit dense et moderne et une fraîcheur minérale assez classique, des tannins délicats et une fine arrière-bouche, superbe ! (93)

***Clos Puy Arnaud**, un autre exemple brillant qui est difficilement définissable, c'est un vin avec un fruit moderne et de la densité mais aussi plein de finesse, de minéralité et d'élégance. Thierry Valette a commencé avec quelques parcelles et aujourd'hui possède 12 hectares.*

*Depuis 2004 le travail est en biodynamie. Son terroir de calcaire est situé sur le haut plateau de Castillon. La vendange est tardive et les raisins sont rigoureusement triés avec une macération à froid avant la fermentation, la macération dure 20-30 jours dépendant des vendanges, la fermentation Malo-lactique se fait en barrique, mais les proportions de bois neuf ne dépassent pas les 50% car M. Valette recherche de la minéralité dans son vin. Ces vins ont un style Bourguignon en structure, cristallin et délicat en dépit d'une bonne concentration. Après quelques années en bouteille, ils développent un parfum raffiné de truffe et sous-bois. Parmi mes préférés on trouve le millésime 2003 que j'ai découvert dans une dégustation à l'aveugle des meilleurs vins de Bordeaux et ce vin était, simplement, époustouflant et un des meilleurs de la dégustation, dense, bien équilibré avec des soupçons de fruits sauvages, fumé et parfumé de truffe sans aucune suggestion de fruits sur muris.*

**BORDEAUX, Wines, Wineries and winemakers**

**by Oz Clarke's (Great Britain)**

**Clos Puy Arnaud,**

Ce domaine en biodynamie est, depuis 2000 à l'avant-garde des meilleures propriétés de Castillon. Les vins ont une élégance de fruit, un bel équilibre avec des tanins fins.

**Revue vin de France (France)**

Un vin de grand style, dense et droit : une bouteille que tous veulent finir lors d'un repas

**Guide Parker (USA)**

Meilleurs producteurs de Bordeaux rouge (1\* a 5\*)

Excellent 4\* : Clos Puy Arnaud

Montrant une intensité de vieille vigne incroyable, il entre en bouche avec un torrent de fruits, glycérine et tannins. (2005)

**Gault et Millau (France)**

Clos Puy Arnaud 2010

La recherche de minéralité est au top, donnant une consistance vibrante, équilibré par un fruit juteux et magnifique. Un grand moment

**Bettanne Desseauve (France)**

Aujourd'hui un des vins les plus racés de la région.

**Decanter (Great Britain)**

Une magnifique texture

**J Suckling /USA / Clos puy arnaud 2009**

Des arômes intenses de mûres avec de la minéralité. Juteux et succulent. Bravo

**Wall Street Journal /USA /Jacqueline Friendrich :** Parmi mes préférés: Clos Puy Arnaud

**Jean Marc Quarin (France)**

Thierry Valette amène de l'élégance à Castillon

**Wine Spectator (USA)**

**Bordeaux 2008 James Molesworth**

Ce rouge a une dimension de grande maturité tout en restant frais et fruité

**In Vino Veritas Fabian Barnes(Belgium)**

Superbe fruit, équilibre et style

**S.Tanzer (Usa)**

Jolie fruit mûr, tanins équilibrés et très bonne persistance.

**Jancis Robinson : (Great Britain)**

Assez remarquable pour un 2004

**Alan Duran/USA**

Un millésime étonnant (2008) avec le potentiel de rivaliser avec le 2005. C'est beaucoup dire.

**Ulrich Sauter / Stern/ Germany**

Parmi les Bordeaux 2009 des plus intéressants

**Jean Solis / Switzerland**

Il domine son appellation. Un vin très surprenant avec une bouche puissante, minérale, charnue et des fruits vibrants. Quel plaisir !

**Jacques Perrin / Switzerland**

2010: Sa tonicité et son énergie sont incroyables. C'est un vin linéaire avec une singularité profonde.

\*\*\*\*\*

**-Clos Puy Arnaud 2005-**

**The Gilmeister by Gil Lempert- Schwarz/ Las Vegas**

Dans le verre ce vin a une allure d'encre pourpre et une couleur largement opaque avec un cœur de fuchsia noir profond et une définition de bord violet. Au nez, soupe de myrtilles, sorbet de « mullberry », framboise, coulis de marmelade de cerise noire, crème brûlée, vanille et une minéralité fruité.

En bouche, la sensation est énorme avec un mélange de fruits noirs concentrés. La finale est absolument merveilleuse et le vin est délicieux avec plein de concentration et d'équilibre.

**Une des meilleures valeurs sur la rive droite pour ce millésime.**

**Antoine Petrus Sommelier au Crillon(Paris)**

**-Clos Puy Arnaud 2007**

Superbe flacon La robe de cette cuvée se pare d'une couleur violet-grenat intense, ourlée de jolis reflets pourpres. Le nez se livre sur un bouquet entêtant, puissant, qui exhale des touches de mûre et de cassis, auxquelles viennent s'ajouter des nuances de violette, de rose et de cèdre. Il s'assagira avec le temps. En bouche, le merlot surprend par la sensation très veloutée et fondue qu'il offre dès l'attaque. Au palais domine la fraîcheur du millésime 2007, qui donne aux tanins un caractère croquant, presque juteux. Quel soyeux, quel velouté d'une texture incomparable ! Très bel équilibre entre la gourmandise et la puissance.

**- Clos Puy Arnaud 2008 -**

**-Robert Parker WA, #194 (May 2011) Un vedette du millésime -Rating: 90**

Du propriétaire, Thierry Valette, ce bel effort était obtenu avec des rendements de 24 hectolitres par hectare avec un niveau de 14% d'alcool naturel. Sa couleur pourpre opaque est accompagnée de notes de lavande, de mûres, de framboises noires et une composante de fleurs sauvages que je n'ai pu identifier. Riche, profond, savoureux avec des tannins amples et souples. Ce joyau devrait être consommé dans les prochains 7/ 8 ans.

**- Clos Puy Arnaud 2010-**

**Notes 90-92:** Notes d'un vin stylé comme un Rhône, mais en bouche, ce vin est un « pur Bordeaux »

**-Clos Puy arnaud 2009-**

**-Decanter / GB / James Lawther 4\*Dans le catégorie meilleur Qualité Prix de Bordeaux Rive Droite**

Un vin joliment décliné et élégant. Style long et linéaire. Du fruit purement expressif. Tannins fins. Une fraîcheur minérale sur la longueur. 2013-2020 16,5 points

**-Clos Puy Arnaud 2010-**

**-Jane Anson/ GB/94+/100.** La pratique de viticulture biodynamique donne une fraîcheur alléchante de fruit, de bonne persistance et un croquant en finale. Une vinification belle et confiante qui n'a pas besoin de s'incliner face au culte de l'alcool. 65% Merlot, 30% Cabernet Franc, 5% Cabernet Sauvignon. 94+/100 : A boire entre 2015 et 2035.

**Hugh Johnson 2010**

Biodynamic vineyard, leader in this challenging AOC of Bordeaux. Producing Deep and distinguished wines. The owner was before related to Château Pavie.

**Le Figaro Magazine Bernard Burtschy (France)**

The wines have balance and a nobleness that you don't even get in classified growths. Hearth on top !

*English Version*

**Andreas Larson (Sweden)**

best world sommelier 2007

2005 My Top Picks Clos Puy Arnaud /the palate has a very nice balance between dense young modern fruit and a classical mineral freshness, polished tannins and a very fine aftertaste, superb stuff". (93)

**Clos Puy Arnaud** *another shining example that 's hard to put in any category, it 's a wine with modern fruit and density yet with plenty of finesse, minerality and elegance. Thierry Valette started to work on a small scale but has today grown to 12 hectares. Since 2004 the work is all biodynamic. It's a calcareous terroir on the high plateau of Castillon. The harvest takes place late and then the grapes are rigorously sorted and cool macerated before fermentation, the maceration lasts 20-30 days depending on the vintage, the malolactic fermentation takes place in barrel, however the proportion of new oak rarely exceeds 50 % as Mr Valette likes to emphasize minerality in his wine. I 'd call these wines rather Burgundian in structure, transparent and delicate even though they have a fair amount of concentration, after a few years in bottle they develop a refined perfume of truffle and sous bois. Amongst my favourites are the 2003 that I discovered in a blind tasting of the great wines from Bordeaux and this was simply stunning and one of the best wines in this tasting, dense, balanced with hints of wild fruit, smoke and truffle and no hints of over ripeness. 2004 is today a perfectly drinkable and silky example. 2005 is better with more backbone and structure and in my mind the 2006 is even better. The 2007 is another one of those wines that really shined among the rest. I still found both 2000 and 2001 in my restaurant and tried them both recently, 2000 is today mature and very good even though first vintages are rarely as good as the more recent examples, the 2001 is absolutely amazing with great aromatic finesse and a polished texture and long finish.*

**BORDEAUX, The Wines, The Vineyards, The Winemakers  
by Oz Clarke's (Great Britain)**

**Clos Puy Arnaud**, this biodynamic estate has been in the vanguard of top Castillon properties since 2000. The wines have an elegance of fruit, balance and firm but fine tannins.

**Revue vin de France (France)**

A wine with great style, dense and upright : a bottle that everyone wants to finish during a meal

**Guide Parker (USA)**

Meilleurs producteurs de Bordeaux rouge Best Producers of Bordeaux (from 1\* to 5\*)

Excellent 4\* : Clos Puy Arnaud Displaying terrific old vine intensity, it hits palate with a rush of fruit, glycerin and tanins. (2005)

**Gault et Millau (France)**

Clos Puy Arnaud 2010 The search of minerality is at the top, giving a vibrating consistence, balanced by a gorgeous and juicy fruit. A great time

**Bettanne Desseauve (France)**

It is nowadays one of the most racy wine of this area.

**Décanter (Great Britain)**

Beautifully textured

**J Suckling /USA / Clos puy arnaud 2009**

Intense aromas of crusched blackberries and mineral with a solid core of fruit and beautiful tanins. Juicy and succulent. Well done.

**Wall Street Journal /USA /Jacqueline Friendrich :**

Among my favorite : Clos Puy Arnaud

**Jean Marc Quarin (France)**

Thierry Valette brings elegance in Castillon

**Wine Spectator (USA)**

**Bordeaux 2008 James Molesworth**

This red has an extra dimension of ripeness, while staying fresh and driven.

**In Vino Veritas Fabian Barnes(Belgium)**

Great fruit,Balance and style

**S.Tanzer (Usa)**

Lovely ripe fruit, even tanin and a very good persistence.

**Jancis Robinson : (Great Britain)**

Quite remarquable for a 2004

**Alan Duran/USA**

An outstanding vintage(2008) with the potential to rival the 2005.That says a lot.

**Ulrich Sauter / Stern/ Germany**

Among the most interesting Bordeaux 2009

**Jean Solis / Swizerland**

He is dominating his appellation. This is a very surprising wine with a very solid mouth with minerality with flesh and a very lively fruit. What a pleasure !

**Jacques Perrin / Swizerland**

2010:his tonicity and energy are amazing. It is a linear wine with profound singularity

\*\*\*\*\*

### **-Clos Puy Arnaud 2005-**

#### **The Gilmeister by Gil Lempert- Schwarz/ Las Vegas**

In the glass, this wine is an inky purple and highly opaque color with a deep blackish fuchsia core going out into deep violet rim definition with ultra high painted viscosity. On the nose, there is an immediate assault on the olfactory senses with extracted black fruit, blackberry liqueur, blueberry soup, boysenberry sorbet, raspberry coulis Bing sherry marmalade, crème brûlée, vanilla beans and fruity minerals. On the palate, the mouthfeel is huge with concentrated black mixed berry fruit, blueberry pie, boysenberry jam, black cherries, almost chewy extracted blackberries and loads of soft vanilla going into impressive mid-palate with very soft ripe tannins and more black fruit with oak references. The finish is absolutely tremendous and the wine is delicious with lots of concentration and balance lasting for a good half minute to the end.

**This is nothing short of one of the best value wines on the Right Bank this vintage.**

### **-Clos Puy Arnaud 2007-**

#### **-Antoine Petrus : Sommelier at Hotel Crillon (Paris)**

The colour is an intense purple-garnet red mixed with nice crimson reflexions. The nose has a powerful and enticing bouquet that delivers a touch of blackberry and blackcurrent, and then tinges of violet, rose and cedar. In mouth the wine is surprising because it is velvety and mellow from the beginning. The palate is dominated by the freshness of the 2007 vintage that gives crunchiness almost juicy character to the tannins. It is so silky with an unrivalled texture ! Very nice balance between power and greediness.

### **- Clos Puy Arnaud 2008 -**

#### **-Robert Parker WA # , #194 (May 2011)**

A sleeper of the vintage -**Rating: 90** from proprietor Thierry Valette, this strong effort was fashioned from yields of 24 hectoliters per hectare and achieved 14% natural alcohol. Its opaque purple color is accompanied by notes of lavender, mulberries, black raspberries and a wild floral component that I could not identify. Rich, deep, savory and broad with supple tannins, this beauty should be enjoyed over the next 7-8 years

### **- Clos Puy Arnaud 2010-**

**Rating 90 92:** Abundant Rhône like notes but in the mouth the wine is pure Bordeaux

### **-Clos Puy arnaud 2009-**

**-Decanter / GB / James Lawther 4\* In the Top 5 of "Quality Price ratio " of right bank of Bordeaux**

Beautifully poised and elegant wine .Long and linear in style. Pure expressive fruit . Fine tannins. Minerally freshness on the finish 213 2020 16.5 points

### **-Clos Puy Arnaud 2010-**

**-Jane Anson/ GB/94+/100.** Biodynamic winemaking practices deliver mouth-watering freshness of fruit, good persistency, and a crisp finish. Lovely, confident wine making that clearly doesn't feel the need to bow to the cult of alcohol. 65% merlot, 30% cabernet franc, 5% cabernet sauvignon. 94+/100. Drink 2015-2035.